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社團法人新北市教師會

蔡太裕【秘書長】【任教於永福國小】負責聯絡區域:重蘆淡分區

大家好，我是來自永福國小的蔡太裕，真誠待人是我的信念，

也很榮幸能提供會員需要的服務或見解，更感謝這幾年來各位

對組織的支持與愛護，讓新北市教師會/新北教產日益茁壯，

新的一年將繼續擔任秘書長的職務，未來各位有什麼樣的問題

，一樣可以來電或email詢問，無論是法規、福利、互助基金

或者是組織上的問題，我一定會竭誠幫各位服務或解答。

謝宗翰【總幹事】【任教於修德國小】負責聯絡區域:三鶯樹分區

身為教師一員，既定的刻板任務為教學與兼任行政職，教師組
織對我是未知且陌生的。因緣際會下，從獲邀擔任特教委員會
委員參與組織的會議、活動與擔任代表，體認到專業團體的發
聲建言，可適時導正行政命令上的偏失；接著擔任政策部，接
觸更多元的教育議題，以各族群教師的廣度與教育局平行夥伴
的高度，提出前瞻性、宏觀性的政策方向，以正向合作的模式
與教育局完善教師的工作環境與條件；本年度接任總幹事兼副
祕書長，著手的多為全市性的交流，會議、研習與事務的擬定
與計畫，身為新北市教師的一份子，能於教師組織的平台，連
結會員教師與教育局，發揮組織的能量，必當盡力支援所有教
育夥伴，亦時時歡迎會員教師們不吝給予我提醒與指點，一個
人走的快，一群人走的遠，盼未來新北教育這一段路，能與各
位會員夥伴攜手向前。

黃彥融【法務中心主任兼政策部副主任】【任教於福和國中】

負責聯絡區域:雙和分區

從103學年度擔任特教委員會委員至今，認為教師會是一個凝

聚教師共識、促進教師發展、維護教師權益及爭取教師福利的

組織。很榮幸可以擔任本屆會務幹部，讓自己有機會可以在第

一線爭取更多與教師相關的權益。未來在這職位上，會協助所

有會員教師了解不同的法規變化，釐清工作上所需要注意的重

點，讓教師工作環境更加友善，教師地位更受到尊重。

新北市教育人員產業工會　第四屆組織圖
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新北市教育人員產業工會

汪碧容【活動部主任】【任教於土城國小】負責聯絡區域:板土分區

因為有你有我，力量所以強大。

組織需要大家，團結往前邁進。

這是一種對自我及教師組織的期許，每個人多做一點，多願意
服務一些，只要願意，相信一定會產生出許多美好的結果，而
教師或幹部生涯，也將如彩虹般燦爛、活カ無限。

兩年多前有機會來到會裡跟一群優秀的幹部老師們學習，可以
服務到許多在前線辛苦的教育工作者，對我而言：是有意義的
，種福田、雖苦亦樂。

深深覺得，現今的教學現場氛圍，是存在許多風險的，無法獨
善其身，是需要教師團體力挺，要有自我智慧外，更需要像「
市教師會」「新北教產」這樣強而有力的教師組織，在背後協
助、支撐，感恩這些年來，會裡夥伴們對一萬四千多名會員老

師們的各項福利保障大力的爭取奉獻，也讓我從中學到許多的幫助指導，真的成長受益
良多。

人是需要彼此協助、互助，尤其是教學工作，不是只有我好就好，更是要大家都好，只
有大家都好，這個教學環境氛圍才會好。

期望自己未來在會裡的工作，能夠服務到更多的老師們，做到更好的多元發展，讓教師
組織發揮更大的效益，只有好~才會更好！

邱健原【活動部副主任】【任教於石碇高中】負責聯絡區域:文汐瑞分區

很高興能進教師會(工會)替大家服務，也學習除了教書以外，

跟我們權利息息相關的活動。會裡面很多有能力及熱誠的夥伴

正為新北教師權利而努力，像釐清年金改革、107課綱考招等

眾多議題…，所以也請給予鼓勵與支持，讓新北市教師們更有

向心力、更團結強大！

詹政道【社會發展部主任】【任教於中正國中】負責聯絡區域:文汐瑞分區

我在教師組織中有以下經歷：丹鳳國中教師會理事長、台北縣

教師會第一任監事、全教會全教總教學研究部、政策部、社會

發展部主任。也是台北市野鳥學會前帶隊解說志工、台灣生態

旅遊協會種子教師。我參加過不少學生運動、環保運動、勞工

運動。

「社會發展部」很重要的工作，就是促進教育體系與外界的雙

向交流，尤其是透過資源的實質交流，產生與社會的互動，打

破教師一直閉鎖在校園內，與社會存在相當大的觀念隔閡，或

者被誤解的處境。所以，社發部目前辦理「中小學特教協助志

工計畫」，召募大學生在週間到校園配合教師協助特殊生；也辦理「社會服務志工計畫

」，召募教師與其他民間團體合作，從事社會服務。

「社會發展部」也和環保生態、人權、社福、勞工等民間團體，有相當廣泛的接觸，希

望能作為教育界與民間團體溝通和合作的橋樑，讓民間專業團體到校園分享（研習），

或者進行課程和教學計畫合作。

新北市教育人員產業工會　第四屆組織圖
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夏語婷【政策部主任】【任教於光復高中】

負責聯絡區域:新莊分區

教師會政策部執行的主要任務，即了解各階段教育現場的聲音

、重大議題，為訊息與意見的匯集所，由辦公室與理事會逐條

審核討論，決定出代表教師組織的政策，擬定合情、合理的計

劃，再透過系統性規劃行動或活動，積極地與相對應的單位溝

通協商，以尋求、達成最適合的共識。雖無法符合每位教育同

仁的期待，但本部始終秉持捍衛教師權益、爭取教育現場資源

與提升教學品質為核心不變之價值。

許家蓁【政策部副主任】【任教於鶯歌國中附設幼兒園】

負責聯絡區域:幼教全區

教師會政策部執行的主要任務，即了解各階段教育現場的聲音

、重大議題，為訊息與意見的匯集所，由辦公室與理事會逐條

審核討論，決定出代表教師組織的政策，擬定合情、合理的計

劃，再透過系統性規劃行動或活動，積極地與相對應的單位溝

通協商，以尋求、達成最適合的共識。雖無法符合每位教育同

仁的期待，但本部始終秉持捍衛教師權益、爭取教育現場資源

與提升教學品質為核心不變之價值。

詹前鋒【政策部副主任】【任教於秀峰高中】

負責聯絡區域:高中職全區

廢除沒有意義表面形式的視導及評鑑，單純教師工作內容。杜

絕學校利用代理教師三招後濫用私人，長期聘任無教師證之代

理教師。建立組織制度，呈現理性討論之平台。關注高中教育

議題，接軌各級階段教育。
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陳怡安【組織部主任】【任教於後埔國小】負責聯絡區域:新莊分區

在教育的路上，除了當導師、當行政，沒想到還有機會到新北

市教師會裡，從另一個層面來付出，真的是很難得的經驗。擔

任組織部的任務，是一個很新的挑戰，幸好有一群優秀前輩的

耐心指導，各位理事長們的包容協助，才能讓膽戰心驚的我，

一步步的學習。

組織部提供各種會務服務的部門，不論是會員招募、組織運作

經營的疑問、各項會內協助或會外聯繫，都可以交給我來協助

處理唷！

未來也請多多指教～

呂仁傑【組織部副主任】【任教於清水高中】

負責聯絡區域:板土分區

嗨！各位夥伴大家好。我是呂仁傑，任教於新北市土城區清水

高中，目前駐會協助會務處理。若各位夥伴對會務有相關疑問

，歡迎來電諮詢。

郭羿彣【高中職事務部副主任】【任教於北大高中】

負責聯絡區域:三鶯樹分區

103年起任職於北大高中國文科，擔任高一導師。104年協助籌

備校教師會，105年協助成立校教師會，107年擔任校教師會理

事長，108年加入新北市教師會幹部群，今年擔任新北市教師

會高中職組織部副主任。
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潘富教【福利部主任】【退休教師】

創造會員福利是組織經營的ㄧ件小事，但卻可以排除非會員教

師，為會員教師專屬的小確幸，福利是個小確幸，但卻是ㄧ件

很快樂的事。

新北教產優購站商品訂購、特約商店合作與優惠、團體保險、

汽機車險、電信方案、購車方案、各種藝術展演優惠、電影特

映及校園放映、各項福利優惠活動或專案等，只要跟會員生活

有關的，都是福利部努力的方向。

福利要越做越好、優惠要越來越大，倚恃的是會員消費力的支

撐與共襄盛舉；踴躍使用特約商店優惠及酷碰券、前往優購站註冊並追蹤關注、珍惜善

用各優惠票券，創造店家、組織、會員三贏局面，就是創造會員福利最大的力量。

游素珠【國議會政府聯絡人】【退休教師】

國會遊說可提升組織能見度，是重要使命與會務。直接面對制

定法令政策相關的行政及立法人員，不但可以展現教師組織對

教育議題參與的深度，更能讓教師專業與公益形象在第一時間

對決策人員與社會發揮實質影響力。最要的是，可以避免錯誤

政策的形成於執行。

參與國會遊說需面對教育主管與民意代表，往往是學習自己突

破，發揮潛能的機會，關鍵是用一顆誠摯的心，面對所有的溝

通管道，希望創造教育多贏。

國會遊說每每都是透過團結的力量，一個一個立委與議員遊說

與黨團複式動員溝通，並能與社會有效對話，才有機會成功取

得我們要的成果。必須即時掌握關鍵時刻，穿針引線，讓組織

的專業論述能烙印在委員與團隊的腦海裡、能以法、理、情讓

委員認同並寫在他的質詢稿中去發言。

每個政策遊說過程需要很細膩，也都很有挑戰性；但在教師會幹部團隊承擔分工過程，

也學習能激勵團隊幹部的責任與成就感，把握機會隨時做好傳承的工作，這樣才不辜負

第一線老師對教師組織的期待！

每一年的國會遊團隊都是需要棒棒傳承的，老幹新枝相輔相成，讓團隊注入新的活力元

素，組織就不易老化。國會傳承並不難，重要的是幹部特質要有熱忱與奉獻公益的心，

讓被遊說者看見我們教育工作者的認真、專業與真誠的心。透過培養敏感度，慢慢建構

被信任的人脈與情誼，政策部也隨時需要提供委員想了解教學現場的諮詢資料。

在教師會組織多年擔任國會議會聯絡人，看到每一屆理事長都很用心擘劃領導，為組織

為所當為，利公無私的犧牲奉獻精神，真令人讚嘆！，這一屆由松宏理事長領軍，在會

裡和松宏理事長會帶著熱情幹部們繼續勤走穿梭拜會立委、教育部長官、議員、市長、

局長、科長等，如實轉達提供基層老師面對著教育職場的困境，與適時提供建議可行的

執行策略，創造全國與新北教育全贏，如此更能樹立起教師組織專業遊說的形象。歡迎

有興趣的分區支會長與老師們，一起來超越挑戰自我，國會傳承交棒，一棒接一棒，棒

棒是強棒！


